

J. P. GUZMÁN Y C. CASTILLO

A más de 24 horas de que el gobierno argentino solicitase a su par chileno explicar una presunta violación de su espacio aéreo por parte de un helicóptero del Ejército, desde la Cancillería liderada por Alberto van Klaveren han optado por la prudencia y no se han referido formalmente al incidente, más allá de indicar que se encuentran recabando antecedentes.

Quien sí habló ayer fue el subsecretario del Interior, Luis Cordero, quien hizo un llamado a "evitar las especulaciones", en una entrevista con el canal Mega. "Los antecedentes sobre ese punto los verá la Cancillería. No tengo más antecedentes que los requerimientos hechos al Ministerio de Defensa, y sobre eso se van a referir ellos. Es importante que evitemos especulaciones", afirmó.

También recalcó que "tenemos unas Fuerzas Armadas muy profesionales" e insistió en que "el Estado de Chile es extremadamente cuidadoso con sus relaciones de amistad con países vecinos".

**VIERNES**

**Cerca de las 17:00 habría ingresado un helicóptero del Ejército a territorio argentino, según el reclamo.**

Cabe recordar que la Cancillería argentina envió una nota solicitando antecedentes por una aeronave de las FF.AA. chilenas que habría traspasado el límite trasandino en la Región de Aysén, cerca del paso Internacional Rodolfo Roballos, la tarde del viernes.

Habría sido la Gendarmería de la nación limítrofe la que realizó el avistamiento y se informó a sus autoridades para que tomasen contacto con sus pares chilenos.

Consultados ayer por "El Mercurio", desde el Ministerio de Relaciones Exteriores señalaron que no se referirán al tema hasta tener el informe de lo sucedido y analizarlo. En la misma línea de Cordero, afirmaron que no quieren "especular".

Mientras que en el Minis-

# Cancillería aún no se refiere al tema, sí lo hizo el subsecretario del Interior, Luis Cordero: **Gobierno pide "evitar especulaciones" tras reclamo argentino por presunta violación de su espacio aéreo**

Exministros de Defensa y RR.EE. explican que hecho "menor" se estaría viendo amplificado debido a las tensiones entre ambos países durante esta semana.



**“La situación es delicada debido al carácter de los dos presidentes, que no se entienden; dadas las circunstancias, es más necesaria que nunca la cooperación”.**

ROBERTO AMPUERO  
EXCANCELLER



**“Lo más indeseable sería llevar este clima negativo a cuestiones militares o fronteras, y por eso hay que disipar cualquier duda, con serena firmeza”.**

HERALDO MUÑOZ (PS)  
EXCANCELLER



**“Los antecedentes sobre ese punto los verá la Cancillería. No tengo más antecedentes que los requerimientos hechos al Ministerio de Defensa (,,). Es importante que evitemos especulaciones”.**

LUIS CORDERO  
SUBSECRETARIO DEL INTERIOR EN MEGA

terio de Defensa declinaron dar una declaración por lo sucedido.

**Exministros piden "no escalar" las tensiones**

Para John Griffiths, exjefe del Estado Mayor General del Ejército y actual jefe de Estudios en Athenalab, lo ocurrido hay que entenderlo en el contexto del

"deterioro de las relaciones bilaterales en el último tiempo". "El hecho puntual del helicóptero en otro escenario sería muy menor", explica.

Además comenta que en la zona del vuelo "hay condiciones especiales" tanto geográficas como de tiempo y, además, dice que la institución castrense cuenta con una estancia que suelen visitar para brindar apoyo a

las comunidades de la zona.

"Siempre que hay una delimitación es importante evitar traspasarla, pero puede ser compleja, lo que prima son las condiciones de seguridad del vuelo y esas pueden cambiar en minutos. Debe haber siempre una cierta tolerancia frente a esto, no se trata de una operación militar", indica.

Sobre lo sucedido, el exminis-

**Timonel PC valora postura de diputados UDI**

Uno que se refirió ayer a las tensiones entre Argentina y Chile fue el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, quien en su habitual entrevista de los domingos en Radio Nuevo Mundo optó por valorar la postura que tomaron diputados de la UDI.

Y es que esta semana Cristián Labbé y Cristhian Moreira, integrantes de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara, enviaron una carta manifestándole su respaldo al Presidente Gabriel Boric.

Frente a ello, el timonel del PC dijo ayer: "Quiero valorar también a los partidos, a los políticos (...) que han sabido poner las cosas en su lugar y tomar la posición del lado del Estado de Chile".

dicial) afirma que "el gobierno argentino está exacerbando las cosas" y considera que la situación no daba para enviar una nota a las autoridades chilenas.

Por su parte, el exsecretario de Estado, Jorge Burgos (Amarillos), añade que "las declaraciones del Gobierno chileno han estado en el tono correcto. De contestar, pero con prudencia y no escalar el conflicto".

Y advierte; "Hay que tener conciencia de que el presidente argentino tiene una tendencia a provocar, en términos argentinos diría que se ha convertido en un provocador serial".

También reaccionaron a lo sucedido algunos excancilleres como Heraldo Muñoz (PS), quien enfatiza la necesidad de aclarar los hechos y pide "no escalar aún más el clima" que asocia a las "ofensivas" declaraciones del ministro de Economía argentino, Luis Caputo, contra el Presidente Gabriel Boric, "endosadas nada menos que por el Presidente Milei".

"Lo más indeseable sería llevar este clima negativo a cuestiones militares o fronteras, y por eso hay que disipar cualquier duda, con serena firmeza", asevera.

Mientras que Roberto Ampuero, titular de RR.EE. en el segundo gobierno de Sebastián Piñera, añade que la situación diplomática actual "es delicada debido al carácter de los dos presidentes, que no se entienden; dadas las circunstancias en que nos encontramos es más necesaria que nunca la cooperación entre países vecinos".

Así, emplaza a la Cancillería a "sentarse en la mesa" y "resolver los temas bilaterales que están pendientes en la agenda".